

## BAB VI

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian yang didapatkan, maka kesimpulan yang dapat dikemukakan dari Daya Tarik dan Pengembangan Objek Wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang adalah sebagai berikut:

1. Daya tarik objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang meliputi pemandangan alam, flora dan fauna, peninggalan bersejarah, kebudayaan dan kegiatan yang dilakukan (*something to do*) tergolong dalam kategori sedang. Sedangkan untuk persepsi pengunjung mengenai daya tarik objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang pada pemandangan alam berada pada kategori baik (89%), flora dan fauna kategori baik (88%), peninggalan bersejarah kategori tidak baik (20%), kebudayaan dalam persepsi tidak baik (20%), dan kegiatan yang dilakukan dalam persepsi baik (90%).
2. Kondisi sarana dan prasarana wisata di Pemandian Air Panas Goa Ergendang. Sarana wisata di Pemandian Air Panas Goa Ergendang meliputi transportasi, tempat penginapan, rumah makan, tempat parkir, toilet, pondok pengunjung, tempat ibadah, pemandu wisata, promosi dan tempat sampah tergolong kategori sedang. Prasarana wisata di Pemandian Air Panas Goa Ergendang meliputi jaringan jalan, jaringan listrik, jaringan telekomunikasi, pelayanan kesehatan, air bersih tergolong kategori baik.
3. Upaya pengembangan yang dilakukan pemerintah dalam mengembangkan objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang yakni memperbaiki

sarana dan prasarana objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang, membuat pertemuan FGD (*Focus Grup Discussion*) kepada semua pelaku usaha pariwisata dan mengikuti sertifikasi CHSE (*cleanliness, health, safety, environment sustainability*) yang dianjurkan oleh Kementerian Pariwisata, adanya kerja sama serta kesepakatan yang baik antara Dinas Pariwisata dengan pihak pengelola objek wisata, agar objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang lebih berkembang dan menarik sehingga nantinya banyak pengunjung untuk datang ke objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang, dan melakukan promosi yang dilakukan oleh pengelola dan Dinas Pariwisata agar objek wisata Pemandian Air Panas lebih dikenal oleh wisatawan.

4. Upaya pengembangan yang dilakukan oleh masyarakat sekitar dalam mengembangkan objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang yakni 90% masyarakat membuka usaha warung makan atau rumah makan sebanyak 18 unit, dan 10% masyarakat yang menjaga keamanan di sekitar objek wisata yaitu dengan menjaga kendaraan para pengunjung yang datang ke objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang.

## **B. Saran**

Sesuai dengan kesimpulan, maka dapat diambil beberapa saran yaitu:

1. Kondisi objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang sudah memadai fasilitas sarana dan prasarana, hanya saja terdapat beberapa fasilitas yang harus diperbaiki seperti kondisi kamar mandi atau toilet yang kurang terawat dan jalan yang rusak atau berlubang untuk menuju ke lokasi objek wisata. Oleh karena itu diperlukan perbaikan sarana dan

prasarana agar pengunjung bisa nyaman menikmati sarana dan prasarana objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang.

2. Perlu menjalin adanya kerjasama antara Pemerintah dengan pengelola wisata guna untuk mendukung pembangunan dalam mengembangkan objek wisata yang baik.
3. Upaya masyarakat sekitar dalam mengembangkan objek wisata Pemandian Air Panas Goa Ergendang secara umum sudah baik, hanya saja dalam menjaga kebersihan masih kurang dikarenakan masyarakat hanya membersihkan warung dagangannya saja. Meskipun pengunjung dianjurkan oleh pengelola untuk menjaga kebersihan selama berada di lokasi objek wisata, sudah seharusnya masyarakat juga ikut membantu dalam menjaga kebersihan di lokasi objek wisata.